

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **3.1. Jenis dan Metode Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang digunakan dengan memanfaatkan data yang berupa teori.<sup>50</sup> Penelitian kualitatif dilakukan dengan cara menganalisis beberapa definisi penelitian kualitatif kemudian membuat definisi sendiri sebagai sintesis. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena.<sup>51</sup>

Metode penelitian ini adalah deskriptif. Data yang dikumpulkan disusun, dijelaskan, dan selanjutnya dilakukan analisis dengan pendekatan analisis deskriptif yang berusaha mendeskripsikan suatu fenomena melalui penelitian pada faktor-faktor tertentu yang berhubungan dengan fenomena yang sedang diteliti dan membandingkan satu faktor dengan faktor lainnya.

Jenis data dapat dibagi menjadi dua yaitu data primer (data yang diambil langsung dari sumbernya tanpa perantara) dan data sekunder (data yang diperoleh melalui sumber lain yang telah dipublikasikan).<sup>52</sup> Penelitian ini menggunakan data sekunder. Data sekunder adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan oleh orang yang melakukan penelitian dari sumber-sumber yang telah ada. Data sekunder yang digunakan pada penelitian ini berupa dokumentasi

---

<sup>50</sup>Sugiyono. (2015). *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: CV Alfabeta, hlm.26.

<sup>51</sup>Moleong, L. (2016). *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja. Rosdakarya, hlm.39.

<sup>52</sup>Sugiyono, *Op. Cit*, hlm.26.

lagu Jadilah Legenda dan dianalisis menggunakan teori yang ada. Sumber data diperoleh melalui *literature*, *website* dan tulisan ilmiah.

### **3.2. Metode Pengumpulan Data**

Sesuai dengan metode yang digunakan dalam penelitian ini maka data yang digunakan adalah dokumentasi lagu Jadilah Legenda. Penelitian kualitatif setidaknya memiliki tiga tahapan yang tepat dalam menganalisis, yaitu *data reduction*, *data display*, dan *conclusion drawing*. Dalam penelitian ini dilakukan pengumpulan data dan informasi melalui studi kepustakaan, yaitu menganalisis isi buku, literatur, dan sumber bacaan lain yang terkait dengan penelitian ini serta melakukan kritik interpretatif positif.<sup>53</sup>

### **3.3. Teknik Analisis Data**

Data-data yang telah ada sesuai dengan kebutuhan penelitian ini dikumpulkan dan dianalisis sesuai dengan topik penelitian serta membandingkan antara dua fenomena mengacu pada analisis data, sebagai berikut:

1. Mengadakan seleksi data yang telah terkumpul serta mencocokkan dengan data yang menunjang pada penelitian ini yaitu perbaris dari kutipan lagu Jadilah Legenda karya Superman is Dead.
2. Data yang telah diseleksi tersebut diklasifikasikan secara khusus, yaitu yang menyangkut pada pembahasan dalam penelitian ini.

---

<sup>53</sup> Miles, M. B. & Huberman, M. (1992). Analisis Data Kualitatif. Jakarta: Penerbit Universitas Indonesia

- Pengalisan data yang sudah diklasifikasikan tersebut kemudian dianalisis. Selanjutnya, dibandingkan untuk didapatkan unsur-unsur persamaan dan unsur-unsur perbedaan substansi, metodologi, dan penyajian.

Berikut ini adalah tabel contoh matriks untuk analisis:

Baris ke-	<i>Signifier (Penanda)</i>	<i>Signified (Petanda)</i>
1	<i>Hembus angin yang terasa panas</i>	Udara di luar saat itu sedang panas
2	<i>Keringat menetes di dada</i>	
3	<i>Tiada henti kau bekerja keras</i>	
dst..		

- Mencari hubungan timbal-balik antara data-data yang diperbandingkan. Dalam membangun teori sosial, maka proses analisis kritis dan rasional sangat dibutuhkan dalam penelitian ini. Pada penelitian ini menghubungkan antara teori yang ada dan rasional untuk membahas dan menganalisis salah satu pendekatan yang relevan yaitu analisis semiotika menurut Ferdinand Saussure. <sup>54</sup>

<sup>54</sup>Rahmadya Putra Nugraha. 2016. Konstruksi Nilai-Nilai Nasionalisme Dalam Lirik Lagu (Analisis Semiotika Ferdinand De Saussure Pada Lirik Lagu “Bendera”). *Jurnal Ilmu Ekonomi dan Sosial*, Volume 5, Nomor 3, November 2016, halaman 290 – 303.